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Me llamo Luis Fernando Fortich y mis amigos me dicen “Luifer”. Tengo una 

hermosa familia construida con mi esposa, un hijo y una hija casados y 

cinco lindísimos nietos, todos los cuales disfrutaron y “aguantaron” mi 

pasión por la naturaleza. 

Soy biólogo (recibido en el año 1979) y abogado (recibido en el año 2001), 

y ambas carreras las estudié en la Universidad de Buenos Aires. 

Desde chico tuve la suerte de que mi padre, que era un amante de la 

naturaleza y en especial de los vertebrados, me inculcó y enseño el amor 

por las plantas y los animales, llevándome a distintos ambientes a 

observar y muestrear; enseñanzas por las que estaré eternamente 

agradecido. 

Este gusto por la diversidad biológica y sus ambientes se fue 

incrementando con el paso de los años, definiéndose aún más con mi 

atracción por los insectos. 

Para ese entonces, a través de una profesora del secundario, conocí a José 

María Gallardo que era el Director del Museo de Ciencias Naturales 

“Bernardino Rivadavia” el cual incentivó mi pasión y con el que compartí 

salidas de campo y llegué a ser ayudante de su cátedra de Vertebrados. 

Cuando cursaba el 4to año de la escuela secundaria comencé a trabajar en 

un Estudio Jurídico y al cumplir los 18 años tuve la posibilidad de ingresar 

a trabajar en el Poder Judicial, lo cual para ese entonces, era para mí un 

recurso laboral ya que mi objetivo era estudiar biología. Paralelamente 



con eso, despuntaba mi gusto por la música integrando un conjunto de 

rock en el que me desempeñaba como baterista; actividad que continué 

en forma discontínua y en la medida de lo posible. 

Así, cursé la carrera en la Facultad de Ciencias Exactas a la par de trabajar 

en la Justicia, recibiéndome en el año 1979.  

No obstante el objetivo trazado, “ser biólogo”; durante el tiempo de 

estudios fui ascendiendo de cargo en mi trabajo y el Derecho comenzó a 

despertar otro espacio de interés en mí. 

Mientras estudiaba Biología me desempeñé también como docente en 

ayudantías dedicación simple de 2da y de 1ra en las Cátedras de 

Artrópodos y Vertebrados. Fue así que al terminar la carrera de Biología y 

teniendo un cargo alto en la Justicia, opté por dirigir mis esfuerzos al 

campo docente en lugar de la investigación  porque había advertido la 

importancia que tiene y el placer que me generaba el poder transmitir los 

conocimientos y el amor por la naturaleza. 

En ese campo, en el año 1983 me designaron como Profesor interino de 

Invertebrados II en el Instituto Superior del Profesorado “Joaquín V. 

González” y en el año 1985 asumí el mismo puesto en la cátedra de 

Anatomía y Fisiología Comparada. Posteriormente, obtuve el cargo de 

Profesor Titular en ambas materias. 

En la larga trayectoria por el Instituto, me desempeñé como Director del 

Departamento de Biología en dos períodos y fui miembro del Consejo 

Directivo en una oportunidad. 

Asimismo, fui Director del Proyecto “Lobos” que impulsaba una 

modalidad de estudio de la naturaleza “in situ” con la participación de 

alumnos de todos los años de la carrera. 

En el Instituto llevé adelante la organización de numerosos eventos 

educativos, ciclos de conferencias y talleres; en muchos de los cuales 

intervine como expositor. 

En el año 2017 tuve que retirarme por haber alcanzado el tope de edad 

admitido administrativamente en el Estado para desempeñarse como 

docente. En ese momento tenía a cargo las cátedras de Biología Animal II 

y de Anatomía y Fisiología Comparada, y había colaborado en la formación 

de 35 camadas de profesores de biología.  



En cuanto a mi recorrido Judicial, como adelanté, el mismo comenzó con 

mi ingreso a la Justicia Penal en el año 1972 como “meritorio” y en el año 

1973 obtuve mi primer cargo rentado. Me desempeñé en ese fuero hasta 

el año 2015 en que me retiré por acceso a la jubilación.  

Durante ese tiempo, ocupé todos los cargo hasta llegar a “Prosecretario 

Administrativo” en el Juzgado de Sentencia Letra “CH” y luego pasé con 

ese cargo a la Fiscalía General ante los Tribunales Orales en lo Criminal N° 

2, tras la disolución de los Juzgados de Sentencia. 

Con mis hijos ya en el secundario y el apoyo familiar encontré el momento 

de completar mi formación jurídica cursando la carrera de abogacía en la 

Facultad de Derecho de la UBA carrera de la cual egresé con diploma de 

honor. 

Obtenido el título pude seguir ascendiendo en el escalafón judicial 

pasando por Secretario de primera instancia y llegando a Secretario de 

Fiscalía General y Fiscal “Ad hoc”, acogiéndome a la jubilación en el año 

2015. 

En el año 2006 tuve la fortuna de ingresar al equipo docente de la Escuela 

Argentina de Naturalistas perteneciente a la Ong Aves Argentinas, donde 

continúo disfrutando del dictado de clases en las asignaturas Entomología, 

Adaptaciones Animales y Protección Jurídica del Ambiente, y 

compartiendo momentos inolvidables con colegas y alumnos en un marco 

de armonía social pocas veces visto. 

 


